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FECHA: Octubre 05 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Me rebasaron: alcalde” 

 “Limpia AN delegados” 

 “Francia apoyará planta de agua en el Mezquital”  

 “Presupuesto federal deja al margen a la refinería”  

 
“Harán laboratorio medioambiental”  

 
“Con Veracruz y San Luis Potosí “Blindan” fronteras”  

 
“Rechazan diputados militarización del país” 

 “Tula lo más contaminado de la entidad: Honorato R.” 

 “Concreta SSH intercambio médico con Francia: Noble”  

 
“Insuficiente, apoyo a México: McCaffrey” 

 
“Dan ultimátum a vengadores”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Legislador local priista se destapa para curul federal: El legislador local priista, Onésimo Serrano 

González, se destapó para obtener la candidatura del PRI a una diputación federal por el Revolucionario Institucional en 

las elecciones federales de 2012. Actualmente Onésimo Serrano es dirigente estatal de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), diputado local por el distrito de Tula y legislador suplente federal de Paula Hernández Olmos y ahora 

ha anunciado que buscará una curul en San Lázaro.  El dirigente estatal cenecista llegó al Congreso Local a causa de que 
era suplente de Marcela Vieyra Alamilla, quien a unos días de iniciar la 61 Legislatura cedió su lugar a Serrano González. 

Cuestionado sobre la posibilidad de convertirse en aspirante a la diputación federal por el partido tricolor, señaló: 
“levanto la mano, me apunto y me requete apunto, veremos, puede ser por el mismo distrito o por otros municipios”. A 

su juicio su trabajo con los campesinos afiliados al PRI podría ser un factor de apoyo para obtener la candidatura del 

partido, “considero que necesitamos ampliar la presencia de legisladores que provengan de organizaciones campesinas 
en el Congreso de la Unión para seguir dando la lucha, como ahorita hay 60 diputados que tienen vinculación con la 

CNC”. Preguntado sobre si dentro de su carrera política aspira a convertirse en gobernador de la entidad, el diputado 
priista manifestó: “vamos por partes, estamos cumpliendo una responsabilidad en la diputación local y por supuesto 

menciono que tengo aspiraciones de buscar la diputación federal”.  En la víspera, el diputado Local, Onésimo Serrano 

González, consideró que en el pasado proceso electoral el PRI tuvo errores que lo llevaron a perder municipios como 
Tulancingo e Ixmiquilpan y reconoció que la ciudadanía “les dio la espalda” a causa de que los presidentes municipales 

no cumplieron sus promesas y expectativas. Jorge Márquez y Heriberto Lugo durante su gestión -la cual culmina en 
enero-, “dejaron a un lado la demanda de la población, abandonaron la gestión entre los hidalguenses y perdimos todos 

los priistas”. Según el también líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), “hay que ver las razones de por qué 
la gente dejó de confiar y creer en nuestro proyecto como opción de gobierno, creo que en aquellas regiones donde 

perdimos hicimos a un lado la demanda popular, abandonamos la gestión, creo que tenemos que corregir”. A su juicio, la 
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falla fue igual “a lo mejor de los dirigentes de sectores, dirigentes municipales, el candidato, funcionarios municipales, 

fallaron los alcaldes”. Después del proceso electoral, “ahora tenemos que recuperar la confianza de la sociedad, reactivar 

las estructuras y recuperar los espacios, porque la gente es noble y sabe verdaderamente quién lucha por sus intereses, 
si hubo fallas fueron en la gestión”, expresó el legislador local del Congreso de Hidalgo.  Claves-Movimientos • El 17 

de marzo, 15 días después de iniciar la legislatura, Onésimo Serrano González, tomo protesta como diputado local para 
ocupar el lugar de Marcela Vieyra Alamilla, quien duró 16 días como legisladora. • Organizaciones de derechos humanos 

y feministas criticaron tanto a la diputada que dejó su curul como al líder cenecista por realizar cambios. • Durante su 

toma de protesta, Serrano aseguró que el eje de su propuesta legislativa sería la defensa del campo por lo que anunció 
que presentaría algunas reformas legislativas en este rubro, mismas que aún no son aprobadas. (Ángel Cabrera, 

página 11) 

Milenio-PT conforma su lista de candidatos a diputados: La dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT) 

confirmó que ya cuentan con su lista de aspirantes a diputados federales que propondrán ante su instituto político a nivel 

nacional con los nombres de los petistas que intentarán ganarse un lugar en el Congreso de la Unión en 2012. Arturo 
Aparicio Barrios, delegado nacional del PT en Hidalgo, señaló que Mariano Torres, dirigente estatal, ya tiene la lista de los 

aspirantes a diputados federales, sólo que los nombres los darán a conocer en cuanto estén aprobados por el instituto 
político a nivel nacional. Como antecedente, en 2009 el PT participó con candidatos en los siete distritos electorales, en 

los cuales, quedó entre la tercera y cuarta fuerza política debido a los votos obtenidos. En ese proceso electoral, los 

petistas compitieron en alianza con el partido ex Convergencia ahora Movimiento Ciudadano. En Pachuca, postularon a 
María Teresa Medina Vite, quien ocupó el último lugar de las votaciones, ganada por Carolina Viggiano. Por el distrito de 

Tulancingo, Pedro Canales Vega fue el elegido por la dirigencia petista, mismo que enfrentó un proceso de expulsión del 
PRD por el supuesto de apoyo a otros partidos.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-Panistas cambian de gallo para elecciones: El grupo de 60 panistas hidalguense denominado Movimiento 
Eres Grande México que apoyaba la aspiración presidencial del gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, anunció 
la dimisión del organismo para incorporarse al equipo de campaña de la precandidata Josefina Vázquez Mota. Francisco 

Cardona, consejero estatal del Acción Nacional y quien coordinaba el apoyo en Hidalgo a la aspiración del mandatario de 
Jalisco, señaló que ante la declinación de Emilio González para participar en el proceso interno de su partido en busca de 

la candidatura a la Presidencia de la República, los militantes que lo apoyaban decidieron unirse a la ex secretaria de 

Educación. Josefina Vázquez Mota instruyó a Orlando Morales como coordinador general de su campaña en el estado de 
Hidalgo y a Francisco Cardona como coordinador regional. El propósito del grupo creado es unirse a los simpatizantes de 

la aspirante presidencial para llevar su mensaje y propuesta política a los militantes panistas de los 84 municipios. “Los 
panistas hidalguenses, un equipo conformado por 7 coordinadores distritales y 53 municipales tomamos la decisión 

porque creemos que es la mejor propuesta”, señaló el militante blanquiazul.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Síntesis-Asumiré en enero como alcalde": Luis Baños: Más allá de la historia que ya se conoce, en relación con las 
casillas 725 contigua 2 y 738 básica de Mineral de la Reforma, que fueron anuladas por el Tribunal Electoral del Estado 

de Hidalgo (TEEH), y cuya decisión valió para revertir el triunfo de la coalición Hidalgo nos Une, en favor de Juntos por 
Hidalgo, Luis Enrique Baños Gómez no tiene ninguna duda de que él asumirá el mandato el 16 de enero de 2012, para 

dirigir durante casi cinco años los destinos de Pachuquilla. En entrevista, el "presidente electo", como él mismo se 

autodefine, dijo que con un buen equipo de abogados presentaron el 19 de septiembre en la Sala Regional Toluca los 
alegatos y las pruebas para convencer a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), de que la decisión que tomó la primera instancia es parte de una confabulación entre personal del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo y el Partido Revolucionario Institucional, para consolidar lo que ellos llaman el "Filifraude". 

Acompañado de Jesús Portillo, flamante secretario de Prensa del recién constituido Comité Directivo Estatal del Partido 

Acción Nacional, Luis Enrique Baños Gómez señaló incluso que ya está conformando su plan municipal de desarrollo y 
revisando el currículum de los prospectos para ocupar cargos en la administración 2012-2016. No obstante, señaló que 

no harán acciones de resistencia en caso de que el resolutivo del TEPJF sea contrario a sus intereses, pero que, para él 
es algo impensable porque tienen todo a su favor, incluso un testimonio ante notario del representante del PRI en la 

casilla impugnada. Por último, señaló que la confianza se basa también en que los magistrados Santiago Nieto Castillo, 
Adriana Favela Herrera y Carlos Morales Paulín, no responden a una filiación partidista, como sí ocurre con el magistrado 

presidente del TEEH, Alejandro Habib Nicolás, quien, según Luis Baños, se ha declarado abiertamente priista. (Jorge 

Escamilla, página 10) 

Criterio-Acusan sesgo en cambio de delegados PRI: Los panistas ya llegaron al descaro, aseguró Omar Fayad 

Meneses, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, al comentar sobre el nuevo cargo federal otorgado a 

Raimundo Ordoñez Meneses, ex secretario general del blanquiazul en Hidalgo. Además, señaló que "se espanta", pero 
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que tal como se había dicho con muchos meses de antelación ya comenzaron a correr a todos los delegados que no 

quisieron apoyar a Xóchitl Gálvez, en su fallida campaña a gobernadora. La denuncia que presentó ante la Fepade deberá 

ser continuada ante el acumulamiento de hechos, pues resulta que la operación limpieza iniciada por los panistas para 
correr a los delegados federales sigue sin tomar en cuenta trayectoria y profesionalismo. Julio Valera Piedras, que estaba 

al frente de la SEP federal en Hidalgo, "fue corrido de manera vejante, pese a que cuenta con una trayectoria de 20 años 
y toda la experiencia en el ámbito educativo". Fayad Meneses anunció que el siguiente, sin duda, "será Jaime Costeira 

Cruz en el Instituto de Educación para los Adultos, sólo porque no comparte su credo partidista". Este descaro, dijo, 

muestra que el PAN se encuentra en un momento de desesperación por cubrir todos los frentes, en búsqueda de 
promover sus intenciones políticas que ya están en puerta. Recordó que la lista que le entregaron y que presentó ante la 

Fepade, en donde aparecían cada uno de los delegados federales que no apoyaron de manera contundente a su 
candidata a la gubernatura por la alianza Hidalgo nos Une, se va cumpliendo de manera paulatina. Y el hecho que 

Raimundo Ordoñez, "que recién dejó la suplencia de la presidencia del PAN en Hidalgo y que también fuera secretario 
general, fuera nombrado como delegado de la SEP en Hidalgo, "nos muestra que van con todo, sin guardar los principios 

mínimos de la ética en política". Omar Fayad planteó que buscará saber el estado de la averiguación que inició para que 

sea reactivada y se tomen cartas en el asunto, "porque no puede existir esta impunidad para un partido que ya se siente 
fuera de Los Pinos". (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Desean 728 del sol azteca ser consejeros: En total, 728 perredistas de los 18 distritos electorales de 

Hidalgo se registraron para contender por uno de los 125 puestos a consejeros estatales, publicó ayer la Comisión 
Nacional Electoral (CNE) del PRD, en miras a la elección del próximo 23 de octubre. Los distritos donde hubo más 

registros fueron: el XIII Huejutla, con 93; II Pachuca Oriente, con 88; XIV Actopan, con 79; IV Tula de Allende, con 75; I 
Pachuca Poniente, con 66, y el III Tulancingo, con 53 registros. Por el contrario, donde menos se registraron fue en el VI 

Huichapan, con seis; XII Tizayuca y XVIII Atotonilco El Grande con ocho cada uno; continuando con el distrito IX de San 
Agustín Metzquititlán, con 16 sufragios. En entrevista con Pedro Porras Pérez, líder del PRD en Hidalgo, informó que 

ninguno de los 728 perredistas inscritos podrá hacer campaña ya que la convocatoria lo prohíbe. Por el contrario, la 

forma de "promocionarse" con los militantes perredistas será en base a reuniones masivas, "donde estén los 
compañeros, invitándolos a votar", señaló. A partir del lunes 10 de octubre, las 14 planillas registradas para competir por 

uno de los seis cargos a Consejeros Nacionales y las 61 planillas donde saldrán 28 delegados al Congreso Nacional del 
PRD podrán hacer estas reuniones con los militantes. El tiempo de promoción deberá concluir tres días antes de la 

jornada electoral; es decir, el próximo 21 de octubre. (Antonio Alcaraz,. Página 08) 

El Independiente-Comienza disputa por mayoría de consejeros estatales PRD: La disputa por conseguir el 
mayor número de consejeros estatales del PRD se centrará en siete de las 14 corrientes internas del partido, así se 

desprende de la validación de registro de candidaturas. Al revisar el documento publicado ayer en la página electrónica 
del Partido de la Revolución Democrática, se prevé que la pauta será marcada por estas -tribus que tratarán de mantener 

su voz de mando. Para ello, disputarán los 125 espacios que están en juego Refrendaron su presencia en el partido 

Nueva Izquierda, Frente Democrático Hidalguense, Unidad de la Fuerza Indígena Campesina, Agrupación Democrática 
Nacional e Izquierda Democrática Nacional al registrar candidatos en los 18 distritos electorales. Foro Nuevo Sol de Isabel 

Godínez y Unión Cívica Social Demócrata (UCSD) de Miguel Ángel Perla también registraron aspirantes en la mayoría de 
las plazas en disputa. En cambio, la "chiquillada" la encabeza el ex alcalde de Tula Ricardo Batista, quien registró 

candidatos a consejeros estatales en dos distritos. Izquierda Social de Francisco Patiño competirá en seis. La 

Coordinadora Popular Campesina Plan de Ayala (Copcpa) de Erasto Tolentino buscará votos de militantes en cinco 
distritos. Y los "tatianos" de Tatiana Ángeles irán por cinco. Al cotejar el número de consejeros estatales que serán 

electos en cada distrito electoral, se desprende que Huejutla es el de mayor importancia ya que aporta 16, seguido de 
Pachuca Oriente y Poniente, Actopan. Tulancingo y Tula. El mapa electoral señala que las tribus del PRD centrarán sus 

fuerzas en estos distritos para garantizar presencia en el consejo estatal y a su vez garantizar su pase a la dirigencia que 

deberá ser renovada en próximos meses. Por citar un ejemplo, en el distrito Pachuca Poniente Edith Ibarra fue registrada 
como candidata a consejera esta-tal por parte de la UFIC, así como la diputada local Sandra Ordaz, Oliver. En esta de-

marcación Tonatiuh Herrera Gutiérrez hará lo propio con Colectivo de Izquierda. El dirigente regional de la UFIC 
Guadalupe Ordaz buscará ser consejero estatal en el distrito Pachuca Oriente. (Víctor Valera, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Diputada del PRD podría enfrentar acción penal: Integrantes del Comité en Defensa de los Bosques de 

Mineral del Monte se manifestaron en contra de una diputada perredista y la UFIC, organización a la que acusan de 
ecocidio en el bosque de El Hiloche y de hacer negocio en una zona protegida a través de un parque ecoturístico. Los 

activistas denunciaron a la legisladora, Sandra Ordaz; junto con Guadalupe Ordaz, quien es su padre y líder de la UFIC en 

Mineral de Monte, además de Isidro Pedraza, dirigente nacional de la organización campesina de devastar los bosques de 
la localidad. En respuesta, el secretario de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez Murillo, señaló que investigarán las 

acusaciones y en caso de que el ecoparque se encuentre dentro de la zona protegida, la diputada perredista podría 
enfrentar una acción penal. Los ambientalistas denunciaron que la diputada local utiliza su fuero para realizar “negocios 

turbios”. De acuerdo con Ivone Fragoso, representante del comité, el pasado domingo se inauguró un parque ecológico 

en una zona boscosa protegida por Semarnat. En respuesta, la legisladora e integrante de la UFIC contestó que esos 
terrenos, estimados en 40 hectáreas, pertenecen la mitad a un particular del que dijo desconocer el nombre y la otra 

parte a una sociedad cooperativa de la organización campesina. “No hay algo concretado, sí se pretende realizar la 
creación de un parque ecoturístico pero no estamos violentando el medio ambiente”, dijo la legisladora quien aseguró 

que realizan los trámites ante las instancias para el cambio de uso de suelo.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-“Ni un peso para Medio Ambiente”: El secretario de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez Murillo, inició las 
comparecencias de las dependencias estatales ante el Congreso Local, en la cual reveló que a tres meses de terminar 

2011 “no se ha ejercido ni un peso” de los 79 millones de pesos destinados a ese rubro. La principal causa por la que los 
recursos no se han ejercido, es porque el gobierno federal apenas comenzó a liberar los montos destinados a más de 10 

obras de carácter ambiental.  Ante diputados de la Comisión de Medio Ambiente, el funcionario reconoció que todos los 

proyectos en esa materia están detenidos, incluidos compra de camiones recolectores de basura, rellenos sanitarios y la 
medición del deterioro ambiental en Tula. El encargado de medio ambiente fue cuestionado por diputados de oposición 

sobre la situación de conservación de fauna y flora, tala clandestina en la región de Acaxochitlán, contaminación en la 
presa Endhó y la laguna de Tecocomulco, además de la urgencia de atender la polución en la región de Tula, entre otros 

temas. De acuerdo con Rodríguez Murillo, en la región de Tulancingo es donde se presentan mayores problemas de tala 
clandestina, los cuales han derivado en enfrentamientos entre los probadores que buscan preservar el patrimonio 

ambiental y las bandas dedicadas a cortar árboles. Respecto a las presa Endhó señaló que se trabaja en conjunto con el 

gobierno federal para limpiar el lirio acuático que afecta al medio ambiente de la región. En la laguna de Tecocomulco, el 
funcionario reveló que es necesario retirar un estimado de cinco mil toneladas de tule. En otro tema, a causa de que la 

Secretaría de Medio Ambiente fue creada apenas en diciembre pasado, cuando el Presupuesto de Egresos ya había sido 
aprobado, para 2011 esa dependencia como tal no ejerce ningún recurso, más que 175 mil pesos para servicios 

personales. La secretaría absorbió el presupuesto del ex Consejo Estatal de Ecología de 79 millones de pesos.  Claves-

Esperan recursos • Aunque existe una afectación debido al atraso en los recursos, están confiados en que se debe 
terminar, están trabajando y sólo se esperan los recursos. • Uno de los proyectos más importantes que están detenidos 

es la medición de la calidad del aire y deterioro ambiental en la región de Tula, a falta de dos estaciones de monitoreo. • 
Ante la pregunta de los legisladores, el funcionario reconoció que en total existen 77 basureros a cielo abierto en la 

entidad, los cuales deterioran el medio ambiente de las diferentes regiones. (Ángel Cabrera, página 10) 

Plaza Juárez-Federación no tiene intención de iniciar refinería Bicentenario: Ramón Ramírez Valtierra, 
presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local aseveró que el Gobierno Federal no tiene intención de iniciar la 

refinería Bicentenario como ya lo había comprometido el titular del ejecutivo federal, en base a la propuesta de 
presupuesto que Hacienda mandó a la Cámara de Diputados. Recordó que hace dos años, el actual director de Petróleos 

Mexicanos, Juan José Suárez Coppel entregó un programa multi anual de obra para la construcción de la Refinería 

Bicentenario, donde se especifica que se hará cada año desde 2010 hasta 2012 y otorgarán los recursos necesarios para 
realizar dichas actividades. Agregó que recientemente el director de la paraestatal se comprometió a que el próximo mes 

de marzo, se va a lanzar la primera licitación para contratar a quienes construyan las plantas, que es lo que marcará el 
inicio de la construcción de la refinería; para ello se requería un recurso cercano a los 35 mil millones de pesos. Sin 

embargo dijo: “hoy en la propuesta que Hacienda mando en la Cámara de diputados en ese rubro para la construcción 

de la nueva Refinería Bicentenario, solamente aparecen mil 340 millones de pesos, lo cual entonces nos deja muy claro 
que no hay ningún interés, ninguna intención del Gobierno Federal, de iniciar la refinería como lo comprometió el propio 

Presidente de la República”. Lo anterior lo comentó luego de explicar el presupuesto extraordinario que busca el Gobierno 
del Estado, el cual se presentó en una carpeta que contiene proyectos por más de 20 mil millones de pesos y que se 

entregó en la Cámara de Diputados federal, acto al que acudieron legisladores locales acompañando al Gobernador. 
Mencionó que en 2011 se consiguieron alrededor de mil 500 millones de pesos extraordinarios, por lo que hoy se espera 
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una cantidad mayor. Una vez que concluya el estire y afloje de estos recursos federales y se sumen a estos, en su 

momento, los ingresos propios que genere el estado, la propuesta de presupuesto, tanto de ingresos como de egresos 

para la entidad llegará al Congreso del estado, una vez que se apruebe el presupuesto federal, que será antes del 15 de 
noviembre. Confirmó que a partir de esta presentación que realice la Secretaría de Finanzas de la propuesta de la Ley de 

Ingresos y de presupuesto de Egresos para el 2012, los legisladores hidalguenses entrarán a la revisión, análisis y 
discusión de éste, “para que tengamos presupuesto para el estado, aprobado por ahí de mediados de diciembre”, dijo. Lo 

anterior lo declaró Ramírez Valtierra, durante la sesión ordinaria de este martes, donde los diputados locales, entre otras 

cosas, exhortaron al Congreso de la Unión para que no apruebe aquellas reformas laborales que afecte los derechos de 
los trabajadores mexicanos y se solicita que antes de tomar cualquier resolución respecto a la iniciativa de reforma a la 

Ley Federal de Trabajo, se instale una mesa de diálogo en la que participe el Poder Legislativo y las representaciones del 
movimiento obrero mexicano; además de que se tomen en consideración las propuestas de otros sectores. De igual 

forma se exhorta al Secretario del Trabajo y Previsión Social Federal, para que de acuerdo con las estrategias y acciones 
diseñadas para dar claridad al procedimiento individual, se dé prioridad a la solución a los conflictos laborales que 

involucran al Sindicato Mexicano de Electricistas, al Sindicato de Mineros y trabajadores de Mexicana de Aviación; así 

como  modificar el Título de Concesión de Telmex, a fin de que sus trabajadores  tengan acceso en la materia de trabajo 
de Triple Play. En este mismo sentido se exhorta al titular del ejecutivo federal y a la Cámara de Diputados, para que 

trabajen de manera coordinada en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, a fin de que este sea redistribuido y 
que propicie un desarrollo económico, social y justo, que refleje equidad  para que el campo avance y sea parte del 

desarrollo económico sustentable. Los integrantes de esta legislatura también aprobaron de manera unánime el acuerdo 

económico con el que se exhorta al Congreso de la Unión a fin de que se actualice la Legislación Laboral. En otros temas, 
los diputados también exhortaron al poder Ejecutivo del estado y a los 84 ayuntamientos a fin de realizar estrategias para 

cuidar y fomentar la cultura del agua, mientras que al titular de la Secretaría de Educación Pública se le invita a 
establecer las acciones necesarias para incorporar en los contenidos del sistema educativo asignaturas relativas a este 

tema, sobre todo relacionadas con el conocimiento, manejo, conservación y uso racional del agua. (Natalia López, 
página 03) 

Plaza Juárez-Vendrá Rigoberta Menchu a Pachuca: Un grupo de mujeres pertenecientes a los partidos de la 

Revolución Democrática (PRD) del Trabajo (PT)  y  Movimiento Ciudadano –antes Convergencia- se unieron para crear el 
foro denominado “La Mujer Ante la Diversidad Social” para crear mesas de trabajo a fin de plantear soluciones a diversos 

problemas que enfrentan las mujeres hoy en día, comentó Ana Díaz Cortes ex aspirante a un candidatura del PT. 

Acompañada de Claudia Mendoza Lara del PT  y  Graciela Rosas, comentó que a dichas mesas de trabajo fue invitada 
Rigoberta Menchú, premio Nobel de la Paz quien ya confirmó su asistencia al Club de Leones para el próximo viernes a 

las 16:00 horas. Sin embargo el evento no es partidista, acentuó Ana Díaz, sino con el objetivo de escuchar testimonios 
de las mujeres sobre los principales retos a los que se tienen que enfrentar en el campo laboral. “Una vez obtenidas las 

propuestas las llevaremos a diversas instancias gubernamentales a fin de que sean insertadas en determinados 

programas y apoyos”, dijo. Agregó que las diversas crisis económicas han eliminado numerosas fuentes de empleo y que 
esto ha afectado principalmente a las mujeres. Esto aunado a la incapacidad de algunos gobiernos para ofrecer apoyos 

económicos a diferentes proyectos productivos ha retrasado la inversión en Hidalgo. El foro ya se ha realizado en 
diferentes estados de la República a fin de conjuntar las propuestas e insertarlas en el gobierno federal. Claudia Mendoza 

Lara del PT  aprovecho el foro para criticar a Mirlen Salas Dorantes presidenta de la comisión de Equidad de Género en el 
Congreso local; quien no aceptó la invitación para participar en el foro, “sin embargo no fue la misma actitud de 

Rigoberta Menchú y nos satisface contar con su asistencia”, concluyó (Beatriz Adriana Vargas, página 05) 

Criterio-Acusan represión de la Sección 15, por SITEM: Docentes del Subsistema de Telesecundaria acusaron de 
represión en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y a la Sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), luego de manifestar simpatía y posible cambio al Sindicato Independiente de 

Trabajadores de la Educación de México (SITEM). Ramiro Bravo Gallardo y Antonio Bravo Gallardo expusieron que si bien 
desde mediados de 2010 fueron regularizadas sus plazas de docentes de telesecundaria con las cuales ya acceden a 

cobrar 30 horas, el 14 de septiembre pasado se les dieron órdenes de presentarse en zonas de trabajo alejadas, sin que 
solicitaran un cambio. Ramiro Bravo, quien fungía como director y docente de la escuela Telesencundaria en la 

comunidad El Pedregal, Atotonilco de Tula, explicó que la supervisora únicamente se presentó al plantel con una nueva 
directora, para informarle de su cambio a la zona 13, de Huichapan. Extrañado, pidió una explicación, tanto a la 

supervisora como a las autoridades de la SEPH, y tras varias solicitudes, “el líder sindical del SNTE en mi zona, Fortino 

Mejía Camargo, me respondió que era porque estaba simpatizando con el SITEM y que se trataban de órdenes de 
arriba”. “No es posible que quien decida sea el SNTE y no la SEPH”, acotó el maestro, quien señaló que ingresó una 

demanda contra la SEPH ante la Junta de Conciliación y Arbitraje y que mientras tanto continúa dando clases de manera 
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cotidiana en el plantel. A este caso se une el de Antonio Bravo, quien también es maestro de telesecundaria en la zona 

de Progreso de Obregón, y al igual que a Ramiro se le entregó la notificación sorpresiva de su cambio a la zona de 

Zimapán, sin previa solicitud y sólo por desear cambiar de organismo de representación sindical, lo cual ve como 
represión (Miriam Avilés, página 06) 

Reloj-Rechazan diputados militarización del país: El diputado federal, Jorge Rojo García de Alba, señaló que la 

bancada priísta en San Lázaro realizará una serie de modificaciones a la Ley de Seguridad Nacional para que la iniciativa 
no militarice el combate al crimen organizado a través de la participación de las Fuerzas Armadas y de la Marina. “Es un 

tema que vamos a analizar en el propio seno de la Comisión de Justicia y seguramente nos llevará a una minuta al pleno 
de la Cámara, donde podamos discutir la propuesta de cada uno de los grupos parlamentarios”, aseveró.  Destacó que se 

han tenido avances en la detención de criminales, sin embargo apuntó que lo que quiere es que la estrategia sea “mucho 
mejor” para obtener resultados satisfactorios. García de Alba subrayó que al día de hoy los legisladores federales no 

avalan la propuesta enviada por el presidente de la República “porque aunque se le han autorizado recursos en materia 

de seguridad los resultados realmente son desastrosos”. Reiteró que la Ley de Seguridad Nacional se tratará de manera 
coordinada en el pleno de la Cámara de Diputados para las modificaciones correspondientes. (Alejandro Reyes, 

primera plana) 

Reloj-Fayad enviará iniciativa para atraer más recursos a estados y municipios: Ante el cabildeo en San Lázaro 
para el presupuesto de los estados de 2012, el diputado federal, Omar Fayad Meneses, informó que en próximos días la 

bancada priísta en la Cámara de Diputados presentará la iniciativa de reforma a la Ley de Coordinación Fiscal. Indicó que 
con ello se pretende que lo que corresponde a las entidades del Fondo General Participable del presupuesto para el 

siguiente año se incremente de un 20 a un 25 por ciento. Expresó que con la iniciativa de reforma podrían los estados y 
municipios contar con los recursos que necesitan y que merecen. Fayad Meneses subrayó que de tomarse en cuenta esta 

reforma, los gobernadores de los estados pueden dar respuesta inmediata a los proyectos que tienen pensados para el 

año entrante. “Que en esta ocasión se les pueda aumentar ese 20 por ciento que hoy se les entrega del Fondo General 
Participable a entidades federativas y municipios”, reiteró. De igual modo, pidió que se lleve a cabo la inclusión del tercer 

orden de gobierno del municipio al Sistema de Coordinación Fiscal. “El ayuntamiento representa el tercer orden de 
gobierno, no un orden de gobierno de tercera, y por ende creemos que en justicia los municipios deben ser parte de un 

Sistema de Coordinación en que participan y del cual también se benefician”, concluyó. (Alejandro Reyes, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Arranca EcoAlberto en el Valle del Mezquital: Con una inversión de 6 millones de pesos, la comunidad Hña 
Hñu de El Alberto, enclavada en el Valle del Mezquital, inauguró una planta potabilizadora de agua construida con 

tecnología francesa y apoyará en la economía de las familias de migrantes en Estados Unidos. La inauguración de la 
planta de agua EcoAlberto, proyecto social Bonafont, estuvo enmarcada con un despliegue multicolor de la comunidad 

indígena localizada en el municipio de Ixmiquilpan; incluso el corte de listón fue peculiar debido a que la cinta que fue 
cortada estaba hecha con hojas de maíz, uno de los principales productos que se siembran en las tierras de esa 

comunidad. Para la comunidad de El Alberto, el principal objetivo de la planta tratadora es evitar enfermedades 

gastrointestinales por el consumo de agua contaminada que fluye por los ductos comunes de la localidad y abastece a un 
total de 130 mil habitantes.  Según los estudios de investigadores franceses, el agua que consumían los hña hñus en El 

Alberto tiene metales pesados que inclusive provocaron cáncer en personas de la comunidad; con el proceso de 
potabilización de osmosis inversa, la contaminación se erradica 100 por ciento. El agua que se utiliza es la que viaja del 

Río Tula por el Valle del Mezquital. Ya en funcionamiento, la planta procesará y purificará seis mil litros de agua cada 

media hora para un total de 36 mil garrafones de agua por día, es decir, 600 mil garrafones serán distribuidos por mes; 
el agua será vendida a tan sólo 9 pesos por garrafón, apoyando primordialmente a familias de migrantes en Estados 

Unidos.  En este sentido, Xóchitl Gálvez Ruiz, consejera de Danone Communities en México y ex candidata a la 
gubernatura de Hidalgo, fue la principal promotora del proyecto que desde hace tres años comenzó con la entrega de 

documentación en Paris, Francia para la construcción del proyecto.  De acuerdo con la ex funcionaria federal, EcoAlberto 

es un proyecto económico que generará alrededor de 200 empleos para mujeres de la comunidad de El Alberto, a 
quienes les fue instalado un tanque que será abastecido con agua purificada; toda la instalación y materiales se realizó 

de forma gratuita.  También instalaron tanques en escuelas primarias y secundarias, para abastecer a los alumnos de 
agua cien por ciento pura: “cada mujer que venda un garrafón se ganará cuatro pesos, si vende 10 garrafones diarios 

ganarán 40 pesos al día”, explicó Gálvez Ruiz.  Reina Jerónimo Pérez tiene tres hijos y se mantiene con la venta de 
productos en una de las pocas tiendas que hay en El Alberto; ella es una de las beneficiadas con la instalación de 

tanques de agua purificada y se dijo motivada desde que las autoridades federales le presentaron el proyecto.  Para 

Reina, el apoyo no solamente es económico o sólo para sus familiares, sino para toda la comunidad de El Alberto, “Hay 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-15140.html
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que apoyarse entre nosotros”, dijo quien será la encargada de abastecer a una parte de la comunidad que aún se 

comunica en el idioma hñahñu.  La empresa Danone Communities apoyó con un crédito de 4.5 millones de pesos que 

será liquidado por la comunidad en cuatro años, que empezará a correr a partir del 2013, es decir para el 2017 quedará 
solventado el crédito; mientras que la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas aportó 1.5 millones 

de pesos y la Sedesol fue la responsable de la ejecución de la obra.  Oportunidad  ••• La región del Valle del Mezquital, 
en particular la comunidad de El Alberto en Ixmiquilpan, se caracteriza porque la mayoría de sus hombres migran a 

Estados Unidos por la falta de empleo; sus mujeres se quedan a trabajar en distintos rubros, en está ocasión en la venta 

de agua purificada. Del total de 200 empleos, que genera este proyecto, la gran mayoría fueron destinados para mujeres 
cuyos esposos murieron en el cruce fronterizo; mantendrán sus casas y generarán ingresos para que sus hijos puedan 

estudiar. La consejera de Danone Communities en México, Xóchitl Gálvez Ruiz, señaló que el siguiente proyecto es hacer 
jugo de granada que está de moda por los antioxidantes, con lo cual también se planea dar más empleo a mujeres 

indígenas. “A raíz del agua se pueden hacer diversos negocios agroindustriales. El proyecto se escogió por el enorme 
impacto de migración, le estamos dando prioridad de dar el tanque a mujeres madres solteras cuyos maridos fallecieron 

en la frontera con Estados Unidos”.  (Misael Zavala, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Vázquez Mota ofrece seguir con la lucha anticrimen: La precandidata del PAN a la Presidencia de la 
República, Josefina Vázquez Mota, manifestó ayer que de ganar la contienda electoral del próximo año dará continuidad 

a la estrategia del presidente Felipe Calderón en el combate al crimen organizado. “Justamente gracias a lo que 
(Calderón) ha construido, hoy podemos pasar a una segunda etapa para fortalecer las instituciones locales, como son las 

policías y los ministerios públicos, pues sin ello se volvería casi imposible una mejor impartición de justicia y la 

salvaguarda a los ciudadanos”, abundó la diputada con licencia. Durante su visita a La Laguna de Durango, donde contó 
con el apoyo de 15 comités municipales, la aspirante presidencial presentó sus propuestas en materia de seguridad y 

desarrollo económico, de cara al proceso electoral de 2012, y afirmó que en caso de llegar a los Pinos, el Ejercito podrá 
volver a sus cuarteles cuando se tengan policías municipales y estatales fuertes. Ante empresarios, militantes activos y 

adherentes, así como simpatizantes del blanquiazul, Vázquez Mota ofreció fortalecer la agenda de prevención que 
permita reforzar el tejido social, la participación ciudadana y la atención a víctimas del delito, como parte de la segunda 

fase en materia de seguridad y de justicia. La panista reiteró su compromiso de que no habrá amnistía para quienes 

integran los diferentes grupos delictivos.  “No puede haber rendición ni negociación o tregua alguna con aquellos que 
secuestran, que extorsionan o victiman; no puede haber tampoco amnistía política porque no son presos políticos, de ahí 

que se tenga que hacer cumplir la ley con rigor y sin complacencia alguna”, advirtió. La precandidata destacó la 
necesidad de que se impulsen las leyes que el país requiere “urgentemente”, como la iniciativa contra el lavado de 

dinero, que ya está en la Cámara de Diputados. “Esto permitirá al gobierno mexicano tocar las ganancias ilícitas y que 

enfrenten la ley tanto los capos como los políticos involucrados con el crimen organizado; si hay senadores o diputados, 
gobernantes, alcaldes, síndicos o regidores, todos iguales frente a la ley, así como aquellos que desde el sistema 

financiero apoyan el lavado de dinero”, señaló. En el aspecto económico, Vázquez Mota destacó: “Hoy tenemos una 
estabilidad que hace muchos años no tenía el país; sobre ésta debemos ir fortaleciendo el mercado interno para lograr un 

crecimiento mayor, de ahí que la reforma económica sea fundamental”. Además resaltó que es importante ampliar el 

programa Oportunidades y construir una plataforma que permita a las familias un acceso a crédito, “para que sean parte 
de un ciclo productivo y de ingreso propio”. La aspirante se dijo satisfecha de contar con la preferencia de la militancia y 

de los mexicanos, pues asegura encabezar las encuestas a nivel nacional, con más de 46 por ciento de las preferencias, 
por lo que aseguró confiar en que el PAN tendrá reglas que aseguren la unidad, cohesión y equidad en su contienda 

interna. Finalmente, reiteró su propósito de estar en las boletas electorales de 2012 y aseguró contar con la fortaleza 
para contender contra sus contrincantes de los otros partidos. (Lucero Sánchez, página 18) 

Milenio-Prevén nuevo reglamento de radio y tv a fin de mes: El consejero Alfredo Figueroa confió en que a finales 

de este mes el Instituto Federal Electoral (IFE) tendrá un nuevo reglamento de radio y televisión, a pesar de que el 
organismo mantendrá su posición respecto de los tiempos de entrega de spots publicitarios. Las posturas entre el IFE y 

algunos concesionarios y permisionarios, sobre todo los que integran la Cámara de la Industria de Radio y Televisión 

(CIRT), no se han flexibilizado, pues mientras los primeros reiteran que la disminución en los tiempos para entrega y 
difusión de spots es aplicable, los segundos impugnaron el primer reglamento con el argumento de que son insuficientes 

y no pueden ser cumplidos. “Además todos sabemos y vimos que cuando los tiempos del Estado no se emp leaban y eran 
comerciales, los cambios eran a gran velocidad, de tal manera que a la mañana siguiente del debate se podían ver spots 

con contenidos de ese ejercicio”, señaló Figueroa. No obstante de reiterar su postura y sustentarla en que cerca de 450 
permisionarios que cuentan con las menores condiciones tecnológicas han aceptado que los tiempos permanezcan como 
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el IFE lo planteó, el consejero enfatizó en que se escucharán todas las posturas y opiniones. “Evidentemente queda claro 

que los plazos son suficientes, pero vamos a reescuchar, como ordenó la sala superior del Tribunal Electoral, las razones 

de permisionarios y concesionarios. Posteriormente cada uno de los consejeros electorales tomaremos la determinación 
en función de nuestra convicción y de los elementos que tenemos”. Finalizó el funcionario electoral. (Mariana Otero, 

página 19) 

El Independiente-Usará PRI tres métodos para elegir a su candidato: En la sesión del IV Consejo Político 
Nacional (CPN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que se realizará el 8 de octubre, se elegirán tres métodos 

para seleccionar a sus candidatos a la presidencia de la República, al Senado y a la Cámara de Diputados. Además, se 
autorizara al presidente nacional del PRI Humberto Moreira iniciar acuerdos para formar alianzas electorales con otros 

partidos políticos. En entrevista para Notimex, la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI Cristina Díaz 
Salazar explico que en esa reunión designaran al nuevo titular técnico del Consejo Político Nacional, ya que Manuel 

Aguilera Gómez concluye su gestión. También, dijo, los más de mil 200 consejeros nacionales elegirán a quienes presi-

dirán las comisiones de Presupuesto. Fiscalización y de Contralor del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). La sesión estará 
dividida en dos partes, en la primera tomaran protesta a los nuevos consejeros nacionales y después inician los trabajos 

formales del IV Consejo Nacional del CPN, precise la legisladora por el estado de Nuevo Leen. Expuso que otro punto es 
referente a la emisión de convocatoria para registro de aspirantes a la candidatura a la presidencia de la República, así 

como fijar topes de campaña para los demás cargos de elección popular. Reiteró que el pleno del Consejo Político 

Nacional autorizara al presidente del CEN Humberto Moreira Valdés iniciar acuerdos con otras organizaciones partidistas 
con el fin de formar alianzas electorales. Hizo notar que el PRI será el primer partido del Pals que ajustara todos sus 

procedimientos internos a lo que señala el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y a lo 
que ha dispuesto el Instituto Federal Electoral (IFE). Díaz Salazar coment6 que durante la sesión del CPN, Moreira Valdés 

también presentara su propuesta para la designación del nuevo secretario técnico de este 6rgano partidista, el cual será 
electo por mayoría simple. Por otra parte, la Fundación Colosio dio a conocer que se llevaran a cabo tres foros regionales, 

en Chihuahua, Chiapas y Querétaro. El primer tema a tocar es el de carácter económico; en estos encuentros 

participaran el ex gobernador del Estado de México Enrique Pella Nieto y el senador Manlio Fabio Beltrones, junto con 
académicos, representantes de la sociedad, empresarios, sindi-catos y organizaciones campesinas. Aclar6 que no será un 

debate, se presentaran ponencias, pues el objetivo de es-tos foros es enriquecer la propuesta del Programa para México, 
la cual será presentada entre el 25 y el 30 de octubre, y al final será el proyecto de gobierno del PRI en la campaña 

electoral de 2012. (notimex, página 03) 

El Independiente-Fortalece Vázquez Mota su estructura en Hidalgo: L a estructura panista en  Hidalgo de 
Josefina Vázquez Mota se vio fortalecida con la adhesión de militantes  de “Eres grande México”, quienes quedaron en 

“orfandad” juego que el gobernador de Jalisco Emilio González Márquez declino participar en el proceso de selección del 
candidato presidencial del PAN. En conferencia de prensa, siete coordinaciones distritales y 53 municipales se sumaron a 

las aspiraciones de la ex diputada federal panista, cuya campaña en el estado es impulsada por la legisladora Gloria 

Romero. Así lo dijo Francisco Cárdenas, coordinador regional y de estructura territorial albiazul en Guanajuato, 
Querétaro, Michoacán, Hidalgo y Tlaxcala, quien consideró “se pueden calentar los ánimos, pero no nos olvidamos de los 

estatutos del partido”. Hoy bien Cordero: Además, se informó sobre la visita a la capital de Hidalgo del aspirante a la 
presidencia de la República Ernesto Cordero Arroyo, para dialogar con la militancia. (Víctor Valera, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En pocas palabras… 

Presupuesto más flexible exige Olvera: La exigencia de los estados, e Hidalgo no es la excepción, va en el sentido 

de que el presupuesto de egresos para 2012 sea cada vez menos centralista, y otorgue una mayor flexibilidad en el 
manejo de los recursos a las entidades federativas. Por eso, llamó la atención, además de la presencia de los diputados 

federales y funcionarios que acompañaron al gobernador Francisco Olvera Ruiz, el mensaje directo a los integrantes de la 

Cámara de Diputados. Este lunes el mandatario hidalguense visitó el Palacio Legislativo de San Lázaro en el Distrito 
Federal para hacer la entrega formal de la solicitud de recursos extraordinarios para el año entrante, cuya propuesta 

consta de una carpeta de proyectos por 20 mil millones de pesos, de los cuales, los legisladores prevén conseguir 6 mil 
millones. Olvera Ruiz entregó el documento a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el priista Alfonso 

Navarrete Prida acompañado por legisladores federales y locales, así como funcionarios de su gabinete en pleno. En su 

mensaje insistió en que la propuesta de presupuesto del gobierno federal tiene un enfoque “centralista”, por lo que pidió 
a los diputados federales de Hidalgo y al resto de la Cámara a reenfocarlo para darle independencia a estados y 

municipios. Hay rubros como el de Comunicaciones y Transportes, Sedesol o Agricultura, donde la Federación maneja los 
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programas con el único fin de capitalizarlos políticamente. Hasta de los desastres naturales busca sacar provecho, 

realizando las obras directamente, en abierta competencia con los estados. Ni en emergencias como el huracán Alex en 

Nuevo León, donde los daños a la infraestructura urbana fueron cuantiosos, se aguantaron las ganas de promoverse. La 
política es, hay dinero pero a medias, pues mientras los estados tienen que endeudarse para iniciar las reparaciones, la 

SCT mete la mano al cajón sin problema alguno. Este año el Gobierno Federal nos atiborró de anuncios donde destacaba 
logros del “Gobierno del Presidente de la República” en obras del sector de Comunicaciones y Transportes. Y no es que 

se trate de un asunto de desconfianza, está claro que se pretende evitar que los estados, y más cuando se trata de 

partidos distintos al gobernante, brillen con luz propia y la mejor manera es controlando los recursos, aunque se lleven 
entre las espuelas a los ciudadanos.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el PRI, el Partido Verde y Nueva Alianza están dispuestos a imponer su mayoría para someter a votación una terna 

de consejeros al Instituto Federal Electoral, luego de que el PAN y el PRD se han dedicado a vetar a los aspirantes 
aprobados por unanimidad en la Comisión de Gobernación. 

Por cierto, hay malestar en esos partidos por la forma en que el perredista Armando Ríos dirige la Junta de 
Coordinación Política, pues “ha venido filtrando nombres de aspirantes” cuando había el acuerdo para no hacerlo. 

Hoy, por lo pronto, se hará el último intento para nombrar consejeros antes de que inicie el proceso electoral, aunque es 

incierto que se alcance la mayoría calificada que se requiere. 

Que el secretario de Gobernación, Francisco Blake, se terminó sumando al grupo de integrantes del gabinete que 

consideran un error darle “trato preferencial al movimiento de Javier Sicilia” en la interlocución con el presidente 
Calderón. 

Es un grupo sólido, donde estarían los secretarios Galván, Saynez y García Luna, así como la procuradora Marisela 
Morales. 

Que por cuestiones de logística, la sede del primer encuentro entre Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones 

para elaborar el proyecto electoral del PRI para 2012, llamado Un Programa para México, cambió y será en Chihuahua y 

no en Nuevo León, como se planeó originalmente. 

¿Será por la cálida y elogiosa recepción que le dio el gobernador chihuahuense, César Duarte, al ex mandatario 
mexiquense el sábado durante su primer informe de gobierno? 

Que el senador Carlos Navarrete dejó callada a la secretaria general del Partido de la Revolución Democrática, 
Dolores Padierna, durante una reunión el lunes por la noche entre la dirección nacional y los coordinadores 

parlamentarios. 

Padierna acusó a Navarrete de apoyar la iniciativa Beltrones de reforma política, por lo que el coordinador de la 

bancada perredista en el Senado le dio una explicación de casi media hora. 

Después del regaño, la número dos del PRD tomó sus cosas, se levantó y se fue sin refutar nada. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Las empresas indígenas: Podemos o no estar de acuerdo con sus modos, sus formas y sus usos y costumbres, pero 

los indígenas hñahñus de la comunidad de El Alberto, municipio de Ixmiquilpan, nos han dado muestra –otra vez– de 
organización, capacidad de gestión y acuerdos para alcanzar su cuarta empresa en menos de 20 años. Se les acusa de 

que todo lo logran merced a los partidos políticos de oposición, lo cual es falso, pues en el gobierno de Miguel Ángel 

Osorio Chong se les entregaron diversos apoyos, aunque con la idea de que con eso los votos en futuros comicios 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

favorecerían al Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo cual no ocurrió. Fue ilustrativo el acto de arranque de la 

cuarta empresa social de El Alberto, Agua Eco Alberto, que permitirá colocar 6 mil litros de agua embotellada, con los 

estándares de una firma francesa a 200 centros de venta y con un impacto social y de salud para 130 mil habitantes de 
la zona norte del Valle del Mezquital. Estuvo Xóchitl Gálvez, la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, que dicen los 

enterados, busca ahora ser candidata al Senado de la República. También funcionarios del gobierno federal, como para 
dar la idea de que el gobierno de Felipe Calderón sí apoya, y con éxito, a comunidades indígenas en el país. El resultado 

social y económico de esta empresa, que tuvo una inversión de 7 millones de pesos –4 vía crédito de Danone, 3 de 

Sedesol y CDI– se verá en el mediano plazo, pero el otro, el político, lo espera Xóchitl Gálvez en el 2012. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 

Gerardo Sosa siempre fiel: Con simulada trayectoria en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), no obstante que 

lo ungieron presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), sin trabajo previo, sí producto de la negociación que lo 
reconoció como grupo de poder, Gerardo Sosa Castelán, se ha convertido en actor y factor en la política hidalguense, 

virtud al chantaje, presión e incluso doble juego, utilizando la estructura burocrática de la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo (UAEH). Hasta que fue presidente del PRI en 2004, mediante la manipulación de estatutos, al ocupar 

dos secretarías y la presidencia en un día, Sosa Castelán nunca había desempeñado cargos partidistas, pero sí de 

elección popular: diputado local y federal, además de cuestionar la elección en 1998 por el Consejo Político de Aurelio 
Marín y Carolina Viggiano, como presidente y secretaria general; lo que se le olvidó cuando asumió la dirigencia mediante 

un método mucho más cuestionable. En 2005, aseguraba sería candidato al Senado, no por méritos sino por la 
negociación para aceptar la candidatura a gobernador de Miguel Osorio Chong; y se dijo traicionado cuando el postulado 

fue el ex gobernador Jesús Murillo Karam y, él sólo alcanzó su segunda diputación federal vía representación 

proporcional, con lo cual justificó los siguientes años su doble juego. Así logra influir en el Partido Acción Nacional (PAN), 
apoyar candidaturas opositoras al PRI, como la de Xóchitl Gálvez; crear el Proyecto de la Sociedad Hidalguense (PSH), 

que fracasó en convertirse en partido estatal; y se apoderó del Partido Social Demócrata (PSD). Sin embargo, ante el 
panorama y las versiones que lo ubican peleando la postulación del PAN, sale al paso para decir que analiza pelear la 

candidatura al Senado, pero por el PRI. Y es que nadie le puede escamotear habilidad a Gerardo Sosa, porque se 
mantiene como grupo de permanencia y analiza el escenario nacional, que indica hasta el momento el regreso del PRI a 

Los Pinos, y de jugar con otros colores puede perder su poder y de no conseguir la postulación, lo peor que le sucedería 

es mantener bajo su control a la UAEH.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

NO SE PUEDE ESTAR CON UN PIE DENTRO Y OTRO FUERA DEL PRI En el     PRI de Hidalgo crece el sentimiento de que 
no se puede tener un pie dentro y otro fuera del partido, en alusión a quienes o a quien dice ser priista pero su actuar 

político es de otro color que no es el tricolor, más aún de abierta oposición al que dice ser su partido, con decisiones  que 
lastiman la unidad del mismo y con acciones que buscan puestos de poder para otros partidos. Ya en una ocasión el PRI 

vivió un caso de esta naturaleza con el ahora senador JOSÉ GUADARRAMA, que parecía que se iba del partido pero no se 

iba y se mantenía como en el limbo, sin saberse con certeza si era o no priísta, aunque su actuar era ya de alguien que 
no era de ese color. En aquel tiempo desde el partido le mandaron el mensaje de que no se valía tener un pie dentro y 

otro fuera, que equivalía a exigirle una decisión en su credo político. El final todo mundo lo conoce. Ahora es perredista y 
senador de la República por ese partido. El fondo de su salida fue la lucha por el poder y un modo de pensar distinto al 

que fue su instituto político. El PRI estatal vive un caso parecido, no igual, con el licenciado Gerardo Sosa que aunque se 

dice priísta, se ha convertido en fuerza de otros partidos y en gestor de puestos para el PAN a través de sus gentes. Sin 
embargo llama la atención que apenas hace unos días haya declarado que quiere ser senador por su partido el PRI. El 

licenciado Sosa sabe que el PRI nunca le va a dar una candidatura y es en este escenario donde se puede uno preguntar, 
entonces ¿por qué esta declaración? Lo que se nota es que lo que se busca es una reacción del PRI    que dé motivos 

para salir del partido con ganancia política, por lo menos como mártir de la democracia. Sin embargo el PRI con el 
colmillo retorcido ganado en años de batallas, hizo como que no escuchó y no ha respondido ni le ha hecho el juego. No 

dude usted que crezcan las declaraciones en busca de una senaduría. El hilo parece ya muy tenso. Y se va a romper. No 

tarda. LOS POLÍTICOS ATLETAS Dice la sentencia latina “mens sana in corpore sano” que equivale a mente sana en 
cuerpo sano, que finalmente nos habla de  mantener un estado físico aceptable para las labores que uno tiene que 

desempeñar. Tan importante era la salud y el ejercicio  que los griegos y los romanos hacían de esta actividad una 
obligación.  Los políticos de Hidalgo, bueno algunos, hacen del ejercicio un camino de bienestar y de mejorar en su 
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actividad. De los políticos que se sabe hacen ejercicio se debe mencionar a JOSÉ GUADARRAMA  que hasta hace poco 

corría en la unidad deportiva de los burócratas y  jugaba básquetbol y no jugaba mal. Últimamente ya no se le ha visto 

en esta actividad. CAROLINA VIGGIANO es corredora y de las buenas. Todos los días corre mínimo unos cinco kilómetros, 
lo que da idea de su capacidad para el atletismo. CUAUHTEMOC OCHOA es nadador y de alta resistencia, no por algo 

tiene entre sus logros verdaderas hazañas como el haber atravesado estrechos de larga distancia en el mundo.   GLORIA 
TELLERÍA es atleta de gimnasio, Casi no falla  a sus ejercicios. NATIVIDAD CASTREJÓN   es maratonista de altura. El 6 

de noviembre correrá un maratón en Nuevayork lo que da idea de que es maratonista bueno. DANIEL LUDLOW jugaba 

fútbol rápido y era buen portero, de los que no se arrugan para salir a los pies de los contrarios. Parece que ya no es 
practicante de este deporte y que el gimnasio no le llama la atención. OMAR FAYAD es hombre de gimnasio diario en las 

propias instalaciones del PRI estatal además de jugar futbol siete, práctica que le obliga a usar bastón por un desgarre 
que se atiende ya. HOY INFORME DE CAROLINA VIGGIANO Este día a las 11:45 horas la diputada federal Carolina 

Viggiano rinde su segundo informe en el Tuzoforum. Ampliamente difundido el evento en puentes y calles seguramente 
llevará a muchos ciudadanos e invitados especiales. ERNESTO CORDERO El candidato del Presidente ERNESTO 

CORDERO estará hoy en Pachuca en lo que es de hecho ya una campaña política, y en conferencia de prensa dará a 

conocer sus proyectos y sus fobias contra el PRI que se han convertido en discurso repetitivo. Hay que ver quiénes son 
los panistas de Hidalgo que lo acompañan en el entendido de que JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA tiene muchos azules del 

estado a su favor. Quienes no van a faltar serán los delegados federales, que son los encargados de hacerlo crecer por 
mandato de bien arriba. Si no asisten a los eventos públicos, en privado les harán saber que trabajen con todo por él. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Retrato del poder en Hidalgo: LA POLÍTICA HIDALGUENSE vive momentos claves para entender el futuro que ya se 

asoma a la vuelta de la esquina, y con esto hablamos de una recomposición en sus cuadros de poder, sin que esto tenga 
que ver de manera específica con una renovación completa y absoluta de los mismos, y por el contrario la estabilización 

puntual en sus esquemas de mando que, hoy por hoy, gozan de cabal salud, para utilizar un término médico que pueda 
ilustrar más esta situación. Sin duda los personajes que en algún momento se pudieron calificar como jóvenes, hoy han 

entrado en una etapa de madurez, en que los excesos y yerros cometidos no pueden ni deben ser solapados, so pena de 
que desemboquen en un estilo de irresponsabilidad. Aquellos que en algún momento fueron calificados como los 

“treintañeros” de la escena, hoy rebasan considerablemente los 40 y ya se asoman a los 50 años a ser cumplidos, de lo 

que se desprende que ya no serán, en ningún sentido, aquellos que puedan esperar nuevos tiempos para demostrar lo 
que sí pueden hacer. Pocos de ellos lograrán un papel tan esencial y definitorio rebasados los 60 de edad, y en algunos 

casos vivirán la etapa triste en que por esa simple y sencilla razón, el tiempo, ya no podrán aspirar a nada, como no sea 
el recuerdo y el suspiro. Hidalgo ha sido siempre muy claro en cuanto la forma como identifica a sus personajes centrales 

que tienen la capacidad de guiar el barco, y esta sucesión se da mediante actos refinados al extremo, en que el nuevo 

factor de poder recibe casi en un acto mágico esta posibilidad. Nadie habrá de negar que al término de su gobierno, el ex 
mandatario, Jesús Murillo Karam, se convirtió en el eje central sobre el que camina, en primera instancia, la reflexión en 

torno a los destinos que pueda o no tomar la entidad en materia política, a través de una teresa investidura en que su 
antecesor, Jorge Rojo Lugo, le delegó esa capacidad, sin que esto implicara su desaparición del panorama. No ha sido 

así, porque estamos ante una bien estructurada clase política hidalguense, con la que se podrá o no estar de acuerdo, 

pero que han tenido la capacidad de mantener, aún con eventuales complicaciones, un acuerdo de entendimiento en el 
que rige, lo acepten o no algunos, la facultad de la inteligencia. Porque a la luz de estos tiempos, resulta difícil, e incluso 

injusto, restar méritos en cuanto a capacidad para entender el fenómeno político y del poder al ahora Senador de la 
República, Jesús Murillo Karam, convertido incluso en un ideólogo de primer nivel en su partido, el PRI, que muy 

probablemente recupere la Presidencia una vez concluido el sexenio de Calderón. De este modo, y con la consolidación 
de la generación de los que ahora serían “casi cincuentañeros”, parece importante reflexionar en torno al futuro del 

quehacer político en Hidalgo. Hoy como nunca goza de un papel fundamental el también ex gobernador, Miguel Ángel 

Osorio, convertido en la cabeza de grupo de políticos hidalguenses que hoy la juegan, abierta y sin tapujos, a favor de la 
nominación presidencial de Enrique Peña Nieto. No hay dobles discursos, y lo que suceda con el ex mandatario 

mexiquense, marcará en definitiva el devenir de los ahora casi cincuentañeros. Interesante también ha resultado el 
manejo prudente del gobernador Francisco Olvera, quien sin negar simpatías por uno de los precandidatos tricolores, ha 

sabido manejarse con tiento en momentos que no faltan los que a toda costa buscarán amarrar navajas del que se deje. 

El tiempo ha caminado sin duda alguna, igual que la clase política hidalguense. Mil gracias, hasta mañana. (Javier 
Peralta, página 05) 
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Reforma-Templo Mayor… 

UN FANTASMA recorre los pasillos del vetusto edificio del PRI en Insurgentes Norte. 

Y NO, no es el inquieto espíritu de Plutarco Elías Calles, sino el de la tradicional cargada tricolor con matracas, tambora y 

hasta silbatos de ferrocarril. 

LA RAZÓN es que el sábado se llevará a cabo la sesión del Consejo Político Nacional y algunos temen -en realidad son los 
beltronistas los que traen la preocupación- que aquello se convierta en un nuevo acto de apoyo descarado para Enrique 

Peña Nieto. 

TAL VERSIÓN se refuerza con los recientes nombramientos por parte de la dirigencia nacional priista, que no se esfuerza 

mucho por disimular su amor por el copete. 

RESULTA QUE de los 31 delegados del CEN en los estados, 28 fueron removidos y en esas posiciones fueron nombrados, 

¡claro!, puros mexiquenses. 

Y TODAVÍA DICEN que la contienda interna del PRI será justa, imparcial y equitativa. 

Sí, cómo no. 

ALGO MÁS que dibujitos y chistes va a necesitar Humberto Moreira para enfrentar la bronca que se le viene encima por 

falsificación de documentos. 

SEGÚN LO QUE se comenta en el mundo financiero, la Secretaría de Hacienda investiga cuando menos dos casos de 

créditos solicitados por Coahuila utilizando documentación falsa. 

Y, EN EFECTO, dichos préstamos fueron solicitados cuando Moreira era todavía gobernador del estado. 

EL AHORA dirigente priista el otro día se quiso lavar las manos diciendo que el crédito fraudulento por 3 mil millones de 

pesos que ya se conoce, se tramitó cuando él ya había pedido licencia como mandatario estatal. 

SIN EMBARGO, seguramente se acuerda de esos otros dos contratos, realizados el 2 de diciembre del 2009 y el 2 de 

septiembre del 2010, por mil 650 millones y 550 millones de pesos, y que ahora están bajo investigación. 

SE TRATA, sin duda, de un asunto de la mayor gravedad, del cual, difícilmente, Moreira podrá librarse con su ya famoso 

pasito tuntún. 

ENTRE la alerta y el temor se encuentran las autoridades de Zacatecas ante el llamado "Efecto Cucaracha". 

AYER MISMO, el gobernador Miguel Alonso Reyes tuvo una reunión urgente con su gabinete de seguridad para analizar 

las consecuencias para su estado ante los operativos de seguridad en Nuevo León, Tamaulipas y ahora Veracruz. 

LA PREVISIÓN es que la banda de "Los Zetas" ha iniciado un éxodo hacia tierras zacatecanas, donde ya de por sí tienen 
fuerte presencia. 

DE HECHO, el pasado lunes se registró el ingreso de entre 50 y 60 vehículos pertenecientes a este cártel, provenientes 
de aquellos estados en donde les han estado apretando las tuercas. 

LA COSA se pone peor dado que, por el lado de Jalisco, ingresan los de la Nueva Generación, lo que convertiría a 
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Zacatecas en el nuevo campo de sangrientas batallas. 

CON ESO de que en el gobierno federal cualquiera puede hacer cualquier chamba, resulta que el titular de la Secretaría 
de Salud ¡ni una vacuna sabe poner! 

Y ESO QUE no eran inyectadas, sino de las de gotas en la boca. 

EL SECRETARIO Salomón Chertorivski tuvo que conformarse con simplemente ver cómo Felipe Calderón y Eruviel Ávila se 
daban vuelo aplicando vacunas a niños mexiquenses en Jiquipilco. 

AL MENOS le hubiera pedido al doctor José Ángel Córdova que le dejara preparado un manual con ilustraciones para 
niños. (redacción, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS COLABORADORES de Gustavo Madero siguen deshojando la margarita para plantear 

el método de elección del candidato presidencial del PAN. Nos dicen que la mayoría de los más cercanos colaboradores 
del chihuahuense empuja por un proceso abierto. Tan es así que ha pedido a la tesorería del partido un análisis de los 

costos económicos de una elección de este tipo. La respuesta ha sido: 300 millones de pesos. Por otra parte, el equipo 
de don Gustavo examina la parte política, el hecho de que sus adversarios quieran meter mano en la selección, y si un 

proceso abierto les garantiza mayor impacto en la opinión pública que uno cerrado a militantes y adherentes. La cúpula 
panista tomará la decisión el martes 18 de octubre. Los aspirantes Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto 

Cordero están a la espera.  

LA REBATINA comenzó en las instalaciones del IFE, ante la tardanza de la Cámara de Diputados para designar a los tres 

consejeros que hacen falta en la institución. ¿Qué ocurre en las oficinas del órgano electoral?, se preguntará usted. Los 
consejeros Alfredo Figueroa y Francisco Guerrero se mudan de despacho, ¡faltaba más! Don Alfredo va por el espacio 

que tenía Arturo Sánchez, y don Francisco le puso el ojo al que ocupaba Virgilio Andrade. Pero no vaya usted a pensar 
mal. Nomás fue un movimiento estratégico, antes de que a San Lázaro se le ocurra cumplir con la ley: nombrar a los tres 

nuevos consejeros electorales.  

LOS SENADORES del PAN discuten los pros y contras de apoyar la candidatura de la ministra Oiga Sánchez Cordero para 

la medalla Belisario Domínguez. Una parte de la bancada, a cargo de José González Morfín, considera que el respaldo 
para ella dejará mejor posicionado al partido, en lugar de vetarla por la reciente votación de las leyes antiaborto en la 

Suprema Corte. Nos dicen que el argumento central está en que el máximo tribunal nunca resolvió en torno al aborto. 
Doña Olga tiene buen prestigio en el mundo de los juristas y entre las mujeres, amén de que garantizaría el consenso 

entre las bancadas, nos explican. Los azules tienen la última palabra. 

EL NUEVO senador del Partido Verde, el ex perredista René Arce, pierde fuerza y presencia hasta con sus nuevos amigos 

del PRI. Nos dicen que anda des-consolado porque su más reciente evento sólo sirvió para que Enrique Peña Nieto 
destapara a Beatriz Paredes para la candidatura a la jefatura de Gobierno del DF. Luego, ha perdido el control entre 

algunos diputados perredistas locales, como Abril Trujillo Vázquez, quien le informó que ya no comparte su proyecto 
político. ¿Pues no que la ciudad de México era su bastión?  

EL GOBIERNO de México ha definido una línea de trabajo en los foros internacionales que abordan la migración: la 
corresponsabilidad de los países de la región. Es la respuesta a tan severos cuestionamientos sobre las 24 violaciones, 

abusos y asesinatos de indocumentados que pasan por el territorio nacional. El subsecretario RUBÉN para América Latina 
y el Caribe de la cancillería, el embajador Rubén Beltrán, copreside el Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo 2011, 

enfocado a dos temas relevantes: cooperación para atender la migración y responsabilidad para promover el desarrollo 

humano. Nos dicen que representantes de 28 naciones cerrarán con recomendaciones para la aplicación de políticas 
públicas en atención a los migrantes. (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que este día visitará el presidenciable Ernesto Cordero la entidad, en la que se espera que asistan varios delegados 

hidalguenses para apoyarlo en su camino rumbo a la presidencia de la República, como el de Economía, Cornelio 
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García, quien es el coordinador en Hidalgo de los Amigos de Cordero y el de Gobernación, Alfredo Moctezuma, 

quien también es simpatizante del panista menos agraciado para llegar a ser presidente en 2012. 

Que hablando de la carrera presidencial, dicen que los 60 panistas que apoyaban al gobernador de Jalisco, Emilio 

González, ya se echaron para atrás y ahora apoyan a Josefina Vázquez Mota. Dicen que por órdenes de Francisco 
Cardona, quien opera el movimiento, decidieron cambiar de gallo. Lo malo es que son los mismos que en la pasada 

elección municipal apoyaban a Gloria Romero y como vieron que nomás no despuntaba terminaron dándole su voto a 

Eleazar García. Bonito grupo de panistas. 

Que quien ya no aguantó las ganas e hizo públicas sus aspiraciones para lograr una diputación federal es el diputado 
local Onésimo Serrano. A pesar de que todo mundo ya sabía de su deseo, aprovechó el momento para ser el primero 

en destaparse. Dicen que no en vano han sido sus declaraciones a favor de varios sectores de la población, que son 

estratégicas para lograr una buena suma de votos. Pero habrá que ver qué es lo que dicen en el edificio tricolor de 
Colosio. 

Que a quien acusan de ser el primero en infringir el nuevo Reglamento de Tránsito de Tizayuca es al alcalde Juan 

Núñez Perea, de quien dicen retiró sin permiso un paradero de autobuses porque según estorbaba a su negocio, por lo 

que mejor mandó a hacer cajones de estacionamiento. Dicen que los pobladores están muy enojados por sus acciones; 
sin embargo, habrá que ver quién tiene la razón. 

 

Que a quien casi se le salen las lágrimas por el reclamo que le hicieron en el Congreso fue a la diputada Sandra 

Ordaz, a quien acusan de invadir varios terrenos que están en calidad de protegidos por la Semarnat. Sin embargo, 
dicen que quien está detrás del movimiento es Imelda Gutiérrez Alvarado, quien también tiene terrenos en la misma 

zona, pero pelea contra los de la UFIC para apropiarse de más tierras. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Cada mujer que venda un garrafón se ganará cuatro pesos, si vende 10 garrafones diarios ganarán 40 pesos al día.” 

Xóchitl Gálvez, empresaria, sobre la inauguración de la planta Ecoalberto en la comunidad indígena de El Alberto, en 

Ixmiquilpan.  

“Los mismos transportistas que saben de transporte, que tienen lana, son los que van a invertir en el gran proyecto.” 

Roberto Terán, titular del Instituto del Transporte en la entidad, sobre su proyecto de reorganizar el ramo en todo el 

estado. 

“Levanto la mano, me apunto y me requete apunto, veremos, puede ser por el mismo distrito o por otros municipios. 

Vamos por partes, estamos cumpliendo una responsabilidad en la diputación local” 

Onésimo Serrano, diputado local del PRI, sobre sus aspiraciones para ocupar una curul en San Lázaro, siendo que es 

legislador federal suplente de Paula Hernández. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que hoy estará en Pachuca Ernesto Cordero, el Hombre de los seis mil pesos, en su calidad de 
precandidato del PAN a la Presidencia de México. El ex secretario de Hacienda se reunirá con sus simpatizantes por la 

mañana en el salón Tressor, en la colonia Periodistas, para presentarles sus estrategias para llegar, primero, a la 
candidatura, y luego buscar “la grande”. 

que la diputada federal Carolina Viggiano rendirá hoy su informe de actividades legislativas en el salón Tuzoforum, en 
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la capital hidalguense. La representante por Pachuca dará cuenta de lo hecho en materia de leyes y, además, lo 

conseguido en apoyo para los ciudadanos. 

Lo que diga Viggiano será seguido con lupa debido a que muchos la consideran una opción seria a la candidatura del 
PRI al Senado. 

que otro que se apunta para ser candidato a una diputación federal, aunque no ha dicho por cuál distrito, es el dirigente 

de la CNC estatal y diputado local, Onésimo Serrano. Esta pretensión, empero, lo sitúa en una eventual disputa con su 
antiguo jefe, Víctor Velasco, actual titular de Desarrollo Social en el estado, quien también es aspirante a convertirse en 

legislador federal. 

La pregunta es si Onésimo le cerrará las puertas de la CNC a su compañero de partido, pues los que saben dicen 
que Velasco Orozco hizo lo propio cuando fungió como funcionario en la anterior administración estatal. 

que donde traen un pleito casado es en Tizayuca, pues el alcalde saliente, Marcelino Rojas, no se halla con el 

electo, Juan Núñez Perea. No queda claro cuál fue el tema que dividió a ambos personajes, pero por lo pronto el 
presidente municipal electo dice que va a revisar hasta el fondo las cuentas públicas de su antecesor. 

que Honorato Rodríguez se mostró muy evasivo en su comparecencia de ayer ante los diputados locales, aunque 

nunca dejó de adornarse con las acciones que en su momento logró la Coede, como la desaparición del lirio acuático en 
la presa Endhó. 

Claro que a preguntas de los diputados perredistas sobre las condiciones del agua, la tierra y el aire en la región de Tula 

lo dejaron mal parado. Las preguntas amables, por el contrario, fueron de los diputados priistas, quienes se portaron bien 
con el secretario. 

que Miguel Ángel Islas Chío, ex titular de Educación en Tlaxcala y ex dirigente de la Sección 15 del SNTE, vuelve a la 

escena ahora como delegado especial del Comité Nacional de la Sección 49, en Nayarit, misma que aglutina a unos 30 
mil profesores. 

Esto deja ver que Islas Chío mantiene la confianza de la profesora Elba Esther. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Dicen los jilgueros oficialistas que el presupuesto ex dinero de los mexicanos y no de su 

partido… Entonces, ¿Por qué los hidalguenses no saben en que se gastaron sus impuestos? (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La diputada federal del PRI Carolina Viggiano, presentará hoy su segundo informe de 

actividades legislativas y de acción social. El evento está programado n el centro de convenciones Tuzuforum en punto 

de las 12:00 horas, donde se prevé la presencia del gobernador Francisco Olvera, así como de toros representantes 
populares y miembros del PRI… (redacción, primera plana)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En el Congreso del Estado, se empiezan a enviar señales equivocadas, o tal vez no tanto, que son para iniciar un análisis 

sobre a qué juega el presidente de la Junta de Coordinación Legislativa, Ramón Ramírez Valtierra, porque genera la 
impresión que reta a la jefatura política del estado. 

 Al Tango 

Existen iniciativas que ingresaron con su visto bueno antes de presentar la Agenda Legislativa, que dan la impresión que 
se trata de duplicar esfuerzos o, peor, crear organismos paralelos a algunos anunciados por el gobernador durante su 

primer informe de trabajo. ¡Aguas! (redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Temerario razonamiento de personero 

Un personero del dueño de la UAEH, tuvo a bien comprar las condiciones de 1968 con las que vive la institución 
universitaria de la entidad por el asunto de la gasolinera, en un manejo temerario y poco escrupuloso. Poco escrupuloso 

porque si algún movimiento iniciaran los estudiantes de nuestra máxima Casa de Estudios sería para terminar con el 
clima de antidemocracia que priva en la misma, las acciones de prepotencia que se toman contra maestros que no 

piensan como el mandamás y el clima de represión que se vive cotidianamente. Lástima, porque el personero citado, 

parecía tener la capacidad e separar su pensamiento del terror que le infunde don Garza 

MAO se lleva a Efraín 

El secretario de Operaciones Políticas y Delegaciones del CEN del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, ha empezado a 
conformar su equipo de colaboradores, y decidió llevarse como titular de la Coordinación General de Delegados, al 

hidalguense Efraín Arista Ruiz, sin duda uno de los políticos más experimentados en el tricolor. Osorio Chong ya da forma 
a toda una estrategia con miras a la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, y eso le causa ardores a ciertas 

personas. 

Víctor Velasco adelante por la diputación federal 

El Secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, lleva delantera en la posibilidad de ser nominado por el PRI 

como candidato a diputado federal por el distrito con cabecera en Tulancingo. Le sigue, pero ya sin mucho aire, el pronto 
ex alcalde, Jorge Márquez, quien sabe no tiene nada, pero nada qué hacer en la carrera por el Senado de la República, y 

puede darse por bien servido si quien lo suceda en la presidencia municipal no lo lleva ante la justicia, con o sin razón. 

Reapareció Jorge Romero 

Poco se había oído hablar del diputado federal priísta Jorge Romero, pero finalmente lo encontramos y se antojan 

interesantes sus declaraciones en el asunto del presupuesto federal. Personaje catalogado como “talachero” a la hora 
buena, Romero se mantiene como un político efectivo en las encomiendas que recibe, de donde casi siempre ha salido 

airoso. Bueno saber de él. 

Caro y Paula  

Las dos legisladoras federales acompañaron al gobernador Olvera a la presentación de expedientes en búsqueda de más 

recursos. Y si uno las ve bien, como que no se extraña mucho estuvieran o no diputadas de otros partidos. Yo me quedo 
con Pau, diría alguien por ahí. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena a todo volumen que el director general de la Caasim, José Luis Gallego Hernández, ya no soporta 
trabajar en el organismo y pide a gritos ser removido del cargo.  

El funcionario no desaprovecha oportunidad para quejarse de lo complicado que es dirigir la comisión que 
abastece de agua a Pachuca y la zona metropolitana, donde los años pasan y nada más no se ve mejoría en la 

distribución del vital líquido. 

A pesar de las supuestas acciones que se han implementado para que los capitalinos disfruten un mejor servicio, son 

más de cien colonias donde persiste el sistema de “tandeo”, y lo peor es que en muchas de ellas el agua sólo 
llega una vez a la semana. 

Y mientras esto ocurre con los usuarios que no pueden defenderse, existen otros privilegiados como la UAEH, que 
nunca ha pagado un peso a la Caasim a pesar de contar con un elevado número de tomas. 

En el CEUNI, por ejemplo, el gasto del vital líquido es significativo, pues este centro deportivo cuenta con varias canchas, 
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alberca, regaderas, auditorio y un sinnúmero de oficinas. 

Según se comenta, Gallego Hernández ha hecho esfuerzos por meter en orden a la máxima casa de estudios del país, 
pero no lo ha logrado debido a que el asunto se ha politizado y las negociaciones se llevan a cabo en la Secretaría de 

Gobierno. 

Suena en Radio Pasillo que el legislador local del PT, Arturo Aparicio Barrios, definirá la noche de este miércoles su 

participación en los comicios federales de 2012, donde buscaría una diputación federal por la vía plurinominal. 

De confirmarse su registro, el dirigente moral del petismo hidalguense tendría asegurada una curul en San Lázaro, pues 

la inminente candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador generaría un importante número de votos al 
partido de la estrella y le abriría espacios como nunca antes en las dos cámaras del Congreso de la Unión. 

El sueño dorado de Aparicio Barrios es ser diputado federal y parece estar a punto de cumplírsele. 

Entre broma y broma, la verdad se asoma, dice la conseja popular. Y esto es lo que parece ocurrir con el dirigente estatal 
de El Barzón, Antonio Salim Saldívar, quien amenazó con regresar a las “andadas” si la organización no es 

escuchada por el gobierno estatal. 

A manera de mofa, el líder de los deudores dijo ayer que en una de esas podría pactar con Antorcha Campesina para 

dividirse la explanada de la plaza Juárez, donde pondría un área de prensa y ya entrado en gastos hasta un Starbucks 
para atender bien a los reporteros. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jorge Zunzunegui: El titular de la Coordinación General de Desarrollo Social en Tulancingo, con claro 
conocimiento de que todavía son varios los pendientes que arrastra el municipio, sigue trabajando para contribuir a la 

ejecución de los programas federales y estatales que aún están en proceso, de igual manera realiza y gestiona otras 

acciones para añadir nuevos beneficios a los habitantes de la demarcación.  

Abajo-Arturo Aparicio: Durante la reciente visita del gobernador hidalguense al Congreso de la Unión, fue notoria la 
ausencia de varios diputados locales, entre ellos el petista Arturo Aparicio, quien seguramente tuvo compromisos de 

“mayor importancia” y por eso dejó el asunto en segundo plano. Independientemente de la razón, lo cierto es que 
representantes de otros partidos acudieron como un acto de solidaridad, no con el mandatario, sino con los hidalguenses.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ESPERANZAS 

En el PRI hay varios personajes que mantienen viva la esperanza de ser convocados para una candidatura 

a diputado federal. Entre los que levantan la mano pero saben que la situación es muy compleja se 
menciona a Federico Hernández, Aurelio Marín, Efraín Arista y Jorge Márquez. Desafortunadamente, para estos 

priistas la circunstancia política no está a favor, pero bien saben que en un instante pueden cambiar las cosas y 

posicionarse en esa dirección. 

OBRAS 

En Mineral de la Reforma hay dos obras que aunque importantes llevan meses generando problemas viales 

al por mayor. Por una parte el puente ubicado sobre la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún no tiene para 
cuando ser terminado y desde hace meses quienes pasan por la zona saben que en ese tramo perderán 
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lapsos hasta de una hora para poder pasar. En el bulevar Nuevo Hidalgo las obras de ampliación también 

generan enormes filas y conflictos entre los automovilistas y hasta los centros comerciales ubicados a los 

costados de la vía presentan mantas con mensajes donde piden comprensión y paciencia a sus clientes. 

FRÍO 

Finalmente llegaron los climas fríos al estado en lo que ya puede catalogarse como uno de los años más 

atípicos en ese tema. Se pronostica que aún existan lluvias para los próximos días pero en general los 
frentes fríos ya están a la vuelta de la esquina para Hidalgo, ante a esta situación las autoridades 

anunciaron que no adelantarán los programas de protección como el denominado Abrigo. Los albergues y 
apoyos a la población vulnerable empezarán a fluir entonces hasta noviembre y no antes, según informaron. 

PALENQUE 

En la feria anual de Pachuca hay quejas acumulándose, ya que ninguna autoridad hace algo por evitar que 

menores de edad entren a esos espectáculos cuyo ambiente es para adultos. En todos los eventos del 
palenque, desde que inició el festejo anual, acudieron jóvenes menores de edad e incluso hasta niños sin restricción 

alguna. Otra inconformidad en este espacio es la generada por las condiciones de los sanitarios, con los que 
están haciendo “su agosto” ya que cobran cinco pesos, dinero que no se refleja en la higiene de los mismos. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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